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Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Établissement (CÉ) du 18 avril 2011 
École du Grand Chêne 

Commission Scolaire des Patriotes (CSP) 
 

Étaient présents: 

 M. Éric Bussière, parent 

 Mme Nancy Boulanger, enseignante 

 Mme Catherine Camerlain, enseignante 

 Mme Danielle Fiset-Desjardins, directrice 

 M. Vincent Fortin, parent 

 Mme Karina Huard, responsable du service de garde 

 M. Hugues Marier, parent 

 Mme Manon Livernois, secrétaire 

 Mme Marie-France Robert, enseignante  

 Mme Suzie St-Cerny, parent 
 
Était absent: 

 M. Marc Cantin, parent 
 
1. Ouverture de la rencontre 
 
1.1 Accueil des participants 
 
Ouverture de la rencontre à 19h15. 
 
1.2 Secrétariat 
 
M Éric Bussière agit à titre de secrétaire.  
 
1.3 Révision et adoption de l’ordre du jour 
 
L’ordre du jour avec numérotation corrigée et l’ajout de point  
12.1 : Lettres pour deux activités par un policier éducateur 
12.2 : Proposition d’un système de son 
12.3 : Critères d’évaluation de la direction 
 
CE10-11/33 Proposé par Manon Livernois 
  Secondé par Hugues Marier 
  Adopté à l'unanimité 
 
1.4 Adoption et suivi du procès-verbal du  14 mars 2011 
 
Les points seront traités à l’ordre du jour pour le suivi. 
Après de légères modifications, il est proposé d’adopter le procès-verbal avec ces 
modifications 
CE10-11/34 Proposé par Catherine Camerlain 
  Secondé par Karina Huard 
  Adopté à l'unanimité 
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1.5 Parole au public 
 
Aucun membre du public n'est présent. 
 
2. Sondage aux dîneurs 2011-2012 
 
Suite à un envoi d’une proposition aux membres et aux nombreux commentaires sur la 
pertinence du pourcentage élevé d’accords demandés, il est proposé par Mme St-Cerny de 
ramener à une acceptation d’une des deux propositions à plus de 51% par les parents 
répondants afin qu’elle soit retenue. Et ce en soulignant que ceux qui désirent plus de 
services devront passer par le service de garde.  
 
CE10-11/35 Proposé par Éric Bussière 
  Secondé par Hugues Marier 
  1 abstention 

Adopté à la majorité 
 
3. Encadrements financiers 2011-2012 
 
Mme Desjardins présente au comité le plan de la commission scolaire et les changements qui 
touchent directement l’école primaire. Certains points méritent d’être soulignés tels que : 
- Le fonds école dédié aux enfants problèmes n’existera plus, les écoles doivent donc faire 
identifier les enfants et ainsi recevoir des budgets spécifiques à chacun. 
- La modification des ratios élèves dès la prochaine année. Maintenant chaque élève TED 
sera considéré comme 3 élèves réguliers et les élèves TC pour 2 élèves réguliers. Changeant 
du coup les configurations des classes. 
 
Il est noté par les parents du CE que le document présenté est très aride. Un  résumé avec 
des indications claires des changements serait bienvenu. 
Il est noté également qu’une indexation des budgets serait à mettre en place car dans le cas 
présent, le budget semble gelé depuis de nombreuses années. 
 
 4. Code de vie (agenda 2011-2012) 
 
Le code de vie, inclus dans l’agenda, est reconduit pour la prochaine année. La seule 
modification apportée est sur le matériel électronique interdit à l’école.  
Désormais, les lecteurs MP3/IPOD/IPAD ou cellulaires seront également interdits. 
Le vandalisme sur les biens de l’école entrainera automatiquement un avis majeur alors que 
le bris d’équipement privé donnera un avis mineur, mais restera sous la responsabilité des 
parents. 
Les règles du code de vie seront également valables pour le service de garde afin de garder 
une uniformité des règles dans l’école. 
 
CE10-11/36 Proposé par Marie-France Robert 
  Secondé par Karina Huard 
  Adopté à l’unanimité 
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5. Organisation scolaire (2011-2012) 
 
Suite aux inscriptions pour l’année prochaine, la répartition des postes d’enseignants et 
l’évaluation des besoins en services particuliers (TES, Orthopédagogue et autres) ont été 
revus.  
Le ministère de l’éducation a également fait des changements sur les ratios élèves / 
enseignants.  
Ces différents éléments pris en compte, il est annoncé qu’il y aura 2 classes pour chaque 
niveau sauf pour la 6e où il y aura une seule classe. Une deuxième classe de 6e est 
envisagée pour l’année suivante. 
Une classe spécialisée 5 ans sera donc supprimée.  
Il est annoncé également que 3 nouveaux enseignants viendront se joindre à l’équipe école 
l’an prochain suite aux modifications et aux départs à la retraite. 
 
6. Locaux (2011-2012) 
 
Comme cité dans le point précédent, la modification de la clientèle entraînera une 
modification de la répartition des locaux. Les 2 classes de première année devraient 
redescendre au rez-de-chaussée, retirant un local pour le service de garde. 
Si la deuxième classe de 6e devient réalité pour 2012, le local réservé pour les cours 
d’anglais devra être transformé. 
 
7. Sortie des élèves de 6e année à l’école secondaire 
 
Il est proposé au conseil d’établissement que les élèves de sixième année passent une 
journée en visite à l’école secondaire du Grand-Coteau afin de vivre tel que cela se déroule 
dans les écoles secondaires.  
Contrairement à ce qui était convenu, les élèves devraient revenir vers 12 h 15 à l’école. 
 
CE10-11/37 Proposé par Catherine Camerlain 
  Secondé par Karina Huard 
  Adopté à l’unanimité 
 
8. Organisation des dîners (2011-2012) 
 
L’enseignant d’éducation physique demandait, par la voix de la direction, si l’accès au 
gymnase afin d’y faire des activités sportives durant 2 diners par semaine était possible. 
Évidement, ce local est présentement utilisé par le service de garde afin de permettre aux 
enfants de dîner sur une seule plage horaire. Le service de garde se sert déjà également de 
ce même local afin d’y organiser une activité de ringuette, obligeant les enfants à devoir faire 
des ‘’pique-niques ‘’, évitant le transfert des tables de diner par le personnel. 
 
Le conseil fait la remarque que les enfants méritent avant tout d’avoir le droit à un moment 
pour diner, sans pression dans le temps et un temps d’activités libres en dehors des murs de 
l’école. Les enseignants et intervenants pourraient peut-être organiser des activités à 
l’extérieur afin de dynamiser les jeunes et leus démontrer des intérêts pour les jeux extérieurs 
et le travail d’équipe. 
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9. Carrière Mont-Bruno 
 
Le comité sur le dossier de la carrière ne sembla finalement pas en mesure d’entreprendre 
des mesures contre les odeurs perceptibles sur l’ère de l’école. Il est donc suggéré de 
continuer à documenter les périodes ou l’odeur est perceptible et que l’école ou la 
commission scolaire rencontre la firme gérant la Carrière afin d’y mettre un terme. 
 
10. Parole aux divers représentants 
 
10.1 Comité de parents 
 
Rencontre 17 mars 
- Discussion sur le dossier des tableaux interactifs 
Suite à l’annonce du ministère de fournir ces tableaux, toutes les commandes ont été 
suspendues jusqu’à l’annonce des budgets. 
- Projet robotique 
Un projet sur la compréhension de la robotique pour les enfants fut présenté. Équiper une 
classe pour cette activité coûterait 6000 $ 
- Bornes ‘’Allo Prof’’ 
L’équipe ‘’Allo Prof’’ propose aux écoles l’acquisition de bornes interactives 
(internet/téléphonique) par les écoles afin de supporter l’aide aux devoirs. Chaque borne, 
d’un coût de 5 000 $) permettrait aux enfants de communiquer en temps réel avec des 
intervenants afin de répondre à leurs question d’ordre scolaire. 
 
Rencontre 14 avril 
- Discussion sur la procédure pour la demande de reçus. 
 
10.2 Enseignants 
 
Rien de spécial 
 
10.3 Personnel de soutien 
 
10.4 Service de garde 
 
Rien de spécial 
 
11. Autres sujets 
 
11.1 Lettres pour 2 activités par un policier éducateur 
Une lettre aux parents sera envoyée concernant 2 activités proposées par le policier 
éducateur, soit : 
Pour le 9 mai, la visite de Fred l’imprudent pour les classes du préscolaire et du premier 
cycle. 
Pour le 10 mai, une conférence sur la ‘’cyber prudence’’ proposée aux élèves du troisième 
cycle.  
Le conseil propose, s’il est possible, que cette intervention touche également les enfants du 
2e cycle qui sont de plus en plus confrontés à l’informatique et à ses problématiques. 
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11.2 Proposition d’un système de son 
Il est proposé par un enseignant un système de son usagé qui permettrait probablement de 
répondre aux besoins de l’école. Le Comité y voyant une procédure non réglementaire s’est 
vu dans l’obligation de refuser l’offre. 
 
11.3 Critère d’évaluation de la direction 
Le conseil devait remettre une lettre expliquant les critères définissant une bonne direction 
d’école. 
 
11.4 OPP 
L’OPP propose et organise une chasse aux cocos de Pâques, jeudi le 21 avril en après midi 
pour les élèves de l’école. L’activité est fortement appréciée par les enfants, année après 
année. 
 
11.5 Semaine du Français 
Il est annoncé que la semaine du français aura lieu cette année du 2 au 6 mai 2011 et que 
des activités seront organisées en ce sens. 
 
 
12. Évaluation de la rencontre 
 
Appréciée 
 
13. Levée de l'assemblée 
 
Levée de l'assemblée proposée par M. Bussière. 
 

 
Préparé par Éric Bussière 

 

 


